
 

 

 

 

 

 

Compte-rendu de l’assemblée générale 2020 de la fédération 67. 

L’assemblée générale portant sur l’activité de 2019 qui aurait dû se tenir le 15 mars à Reichstett et qui avait 

été reportée pour des raisons sanitaires s’est finalement tenue dans des contextes particuliers à 

Bischwiller le dimanche 26 juillet (sans repas ni conférence). 

 

Les mesures sanitaires quant au COVID19 ont été scrupuleusement respectées - gel à l’entrée, chaises 

désinfectées, distantes de 1,5 m et port obligatoire du masque. 

 

Faible participation (environ 25 personnes – essentiellement des présidents de syndicats). 

Absence de ASAPISTRA, de Michel Kerneis, président de la fédé. et du secrétaire Patrice Benoist. 

 

Composition du bureau avant élection : 

- Jean-Jacques MARTZ – président a.i. et vice-président de la fédé.67 

- Charles GEIB – trésorier 

- Autres membres du comité répartis dans la salle. 

 

Après une minute de silence le vice-président Jean Jacques Martz (JJM) annonce que le quorum est 

atteint ce qui permet de délibérer en toute légitimité. 

JJM revient sur la destitution du président Kerneis qui ne s’est plus manifesté depuis mars pour des 

raisons profondes et non communiquées (un gros problème de santé pourrait en être l’origine). 

Il n’a d’ailleurs pas démissionné de ses fonctions. 

Idem pour le secrétaire Benoist qui ne se manifeste plus et fait de la rétention d’information. 

Reproche principal fait à M. Kerneis : son obsession de dénigrer André Frieh, président de la fédé 68. 

Suite à cette situation insolite un groupe de 7 membres du comité a décidé de reprendre les choses en 

main et de destituer le président Kerneis. 

Cinq autres membres étaient contre ou se sont abstenus.  

 

Le P.V. de l’assemblée générale de 2019 n’a pas pu être présenté car non divulgué par le secrétaire 

Benoist. 

JJM  s’est rabattu sur le C.R. figurant sur le site du Syndicat de Niederbronn ! 

 

JJM s’est contenté de donner quelques infos sur les activités passées de la fédération : 

- Concours des miels atypique 

- Recyclage des dégustateurs 

- Participation de 15 membres à APIMONDIA – commentaires de A. Scheidt : 

o Visite d’un gros rucher de 8000 ruches 

o Université : test de ruches 
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o Conférences, expos, visites diverses… 

o Etonnement sur le déclassement de certains miels : les pros ne seraient donc pas si 

vertueux qu’on pourrait le penser ! 

o Alfred Scheidt remercie les organisateurs de ce déplacement. 

 

Le rapport financier est présenté par Charles Geib, trésorier et est adopté à l’unanimité. 

- 1478 membres ont cotisé 20 806 € 

- 14 € cotisés par membre, 2 € pour la confédération, 1 € pour l’UNAF 

- Entrées : 46 973.99 € 

- Sorties : 49 242.93 € 

- Soit un solde négatif de 2 268.94 € 

- Disponibilité au 31.12.2019 : 72 352.29 € 

 

Benoit Urban, président du Syndicat de Bischwiller donne lecture du rapport des réviseurs aux 

comptes. 

Lucien Christmann se propose comme 3ème réviseur du prochain exercice.  

Charles Geib précise que chaque syndicat peut faire appel à un conférencier et se faire rembourser les 

frais inhérents. 

Il précise également que la cotisation intègre une assurance RC pour chaque membre à jour des 

cotisations. 

A charge de chacun d’assurer facultativement ses ruches et ses locaux, s’ils ne sont pas pris en compte 

dans l’assurance habitation (GROUPAMA est cité comme potentiel assureur). 

 

JJM propose de garder la cotisation 2021 à 14 € ce qui est adopté à l’unanimité. 

 

Avec un peu de retard JJM souhaite la bienvenue à M. Bembenek, rédacteur de Fruits et Abeilles 

accompagné de son épouse. 

 

Nouvelles élections : 

Sont sortants et rééligibles : MM. Geib et Berger. 

M. André Kammerer est démissionnaire. 

Nouvelle candidature : M. Winterberger. 

Election de ces 3 personnes à l’unanimité moins une abstention. 

Le bureau se réunira au plus vite pour élire un nouveau président et définir le rôle de chacun. 

 

L’assemblée générale 2021 aura lieu comme c’était prévu à Molsheim le 14 mars 2021. 

Reichstett sera retenu pour 2022. 

Charles Geib précise que le syndicat organisateur touche 250€ de dédommagement, que la fédé. 

prend en charge l’apéro et que le syndicat peut se faire une marge sur les repas et la vente des 

boissons. 

 

Points divers : 

 

Problème des balances dans les forêts de sapins : 

Beaucoup d’apiculteurs ont été irrités par le disfonctionnement récurrent des balances du 67. 

(Non-transmission des données, erreurs sur la localisation des balances etc…). 



Sébastien Berger tente d’expliquer le pourquoi de ces disfonctionnements et incrimine principalement 

le fournisseur CAPAZ, avec néanmoins un mea culpa quant à la mise à jour de la localisation des 

balances. 

Il promet de remettre de l’ordre quitte à lâcher CAPAZ pour un autre fournisseur de services. 

(CAPAZ coûte plus de 600 € annuels à la Fédération). 

 

Polémique sur le logiciel ASSOCONNECT : 

Plus de suite après la présentation lors d’une réunion de présidents. 

La fédération 67 n’a encore rien signé. 

Deux associations volontaires ont été formées, quid des autres ? 

Charles Geib est toujours réticent à adopter ce logiciel comme beaucoup d’autres petits syndicats. 

Ce n’est pas la cotisation mensuelle de 10 € qui freine mais plutôt le flou quant à la protection des 

données transmises (RGPD). 

 

Concours des miels 2020 : 

Organisé par la confédération dans un cadre restreint : 

- Pas de dégustations 

- Résultats basés uniquement sur les analyses du labo de Colmar. 

Il est évoqué le problème du lieu unique de récupération des pots dédiés au concours (API-ALSACE). 

Distance trop importante pour récupérer quelques verres. 

 

Formation de moniteurs : 

Précision de Charles Huck : 

Une nouvelle formation est lancée à compter du 26 septembre et portera non plus sur 200 heures 

mais sur 250 heures dont une bonne partie à distance par téléformation à cause de créneaux limités, 

le tout encadré par le CFPPA de Obernai. 

Une participation de 400 € sera demandée pour limiter, voire éviter des candidatures à titre personnel. 

 

Divers : 

M. Michel Muhr fait état de nombreux apiculteurs « BOBOS » dans la CUS. On y dénombrerait plus de 

8000 ruches !  

Ou vont-elles chercher tout le nectar indispensable à leur survie ? Les pâtissiers ne rigolent pas ! 

 

M. Bembenek annonce la diffusion de l’APICULTEUR ALSACIEN en version papier vers le 6 août. 

 

Autre sujet pour la nouvelle équipe : 

La potentielle fusion des fédérations  67 et 68 – bonne chance ! 

 

L’AG s’est terminée vers 11h15. 

Jean Jacques Martz propose le verre de l’amitié aux participants. 

 

 

 

         Jean WEBER et Jean Marie SCHAEFFER 


